

Voici les 21 nouveaux projets d'investissements étrangers en France

Recyclage de plastique, santé, chimie : plus de 4 milliards d'euros d'investissements étrangers pour 21 projets dans l'Hexagone ont été annoncés par Emmanuel Macron pour l'édition 2022 de "Choose France". Les voici.

Temps de lecture : minute

17 janvier 2022

L'entreprise française Exotec, qui fabrique près de Lille des robots logistiques, vient d'annoncer un financement record de 335 millions de dollars, mené par Goldman Sachs et Bpifrance. Cette levée de fonds la fait entrer dans le cercle, de plus en plus grand, des licornes françaises, ces entreprises valorisées plus d'un milliard d'euros par leurs investisseurs. "*Elles créent des centaines de milliers d'emplois*" et "*servent notre souveraineté technologique*", s'enthousiasme Emmanuel Macron, qui en a fait l'un de ses argument favoris.

Le chef de l'État a également annoncé "*un nouvel objectif de dix géants de la tech d'ici 2030 au niveau européen*" et promet pour y parvenir "*de nouvelles annonces dans les prochaines semaines dans le cadre de la présidence français de l'UE*". La levée de fonds d'Exotec est annoncée le jour de la cinquième édition - virtuelle - du sommet "Choose France", événement lancé au début du quinquennat pour lequel des PDG de multinationales sont habituellement conviés au château de Versailles pour annoncer des implantations en France.

Ainsi, l'Élysée vient d'annoncer une nouvelle moisson de 21 projets

totalisant 4 milliards d'euros d'investissements étrangers, l'occasion pour le chef de l'Etat et quasi-candidat pour 2022 de vanter sa politique en faveur de l'attractivité du pays. Les 21 projets annoncés créeront "*plus de 10 000 emplois, auxquels s'ajoutent plus de 16 000 emplois en CDI intérimaires*" du groupe Manpower.

Selon l'Elysée, 55 des 57 projets annoncés lors des quatre éditions précédentes se sont concrétisés par 8 milliards d'euros et 13 300 emplois. Les aides publiques consenties pour obtenir ces investissements sont généralement comprises entre 5% et 10% de leur montant, a-t-on précisé de même source. La France a été en 2019 et 2020 la première destination des investissements étrangers en Europe, d'après le baromètre du cabinet EY.

Voici le détail de ces 21 projets d'investissements étrangers par secteur d'activité et par ordre alphabétique :

Ameublement, commerce et distribution

- Le géant suédois de l'ameublement Ikea prévoit 650 millions d'euros d'investissements sur trois ans dédiés à l'économie circulaire et aux transports durables.
- Le mexicain Alsea, propriétaire de la licence d'exploitation des cafés Starbucks en France, prévoit d'investir 80 millions entre 2022 et 2026 pour favoriser l'expansion de Starbucks France en recrutant 1 500 personnes, et 20 millions dans le réseau de franchises et partenaires stratégiques.
- Getir, entreprise turque spécialisée dans la livraison de courses express, prévoit d'investir dans un réseau national de magasins de proximité qui créera plus de 5000 emplois nouveaux.

Aéronautique

- Collins Aerospace, division de l'américain Raytheon Technologies, spécialisé en solutions technologiques pour les secteurs aéronautique, spatial et la défense, annonce pour 2022 un plan d'investissement de 30,2 millions d'euros dans l'avion vert et la relocalisation de la fabrication de pièces critiques et de chaînes de maintenance d'équipements avioniques.

Agroalimentaire

- Le groupe italien Ferrero, derrière la marque Nutella, prévoit d'investir 36 millions d'euros dans les 18 prochains mois en Normandie où il possède une usine de production.
- Le groupe américain Mars va augmenter sa production d'alimentation animale sur son site de Saint-Denis-de-l'Hôtel (Centre Val de Loire) pour 85 millions d'euros (70 emplois) et pour moderniser (53 millions d'euros) ses autres sites en France (Haguenau, Châteaudun, Aimargues, Cambrai, Steinbourg et Ernolsheim).

Chimie

- L'allemand BASF, premier groupe de chimie au monde, va construire une nouvelle usine de production d'hexaméthylènediamine (HMD), utilisé dans la production du nylon, à Chalampé (Haut-Rhin), site déjà spécialisé dans la production de l'ensemble des précurseurs chimiques du sel de nylon. L'usine représente un investissement d'environ 300 millions d'euros, qui créera une cinquantaine d'emplois pérennes et près de 500 pour sa construction.

Recyclage du plastique et du papier

- Le plus important des projets annoncés est celui du groupe américain Eastman qui injectera 850 millions d'euros dans une usine de recyclage de plastiques employant 350 personnes, en un lieu qui reste à définir et qui ouvrira à l'horizon 2025. Ce site traitera notamment les polyesters difficiles à recycler, dont les emballages ménagers et les déchets textiles.
- Le canadien Loop Industry va lancer une usine de recyclage chimique du PET (polytéréphtalate d'éthylène, l'un des plastiques les plus utilisés dans le monde) en collaboration avec le groupe français Suez, pour un montant de 250 millions d'euros et 180 emplois. Un projet dévoilé dès septembre 2020.

Santé

- Le géant américain Pfizer va lancer un projet de sous-traitance industrielle avec le façonnier Novasep pour la production du traitement contre la Covid-19 et des investissements dans la recherche de pointe pour plus de 520 millions d'euros.
- Le britannique GSK prévoit un investissement de 118 millions d'euros sur 3 sites - notamment 45 millions pour la numérisation de son usine de production de vaccins à Saint-Amand-les-Eaux (Hauts-de France) et 45 millions pour réduire l'empreinte carbone du site d'Évreux (Normandie).
- Merck, premier groupe de sciences et technologies allemand, va accélérer le développement de ses sites de bioproduction avec 500 nouveaux recrutements à Molsheim (Bas-Rhin) et 100 ouvertures de postes à Martillac (Gironde), pour se renforcer dans la production d'anticorps monoclonaux et de produits nécessaires à la fabrication de vaccins et de thérapies.
- Spécialiste d'e-santé, l'italien Dedalus prévoit de recruter 200 salariés

qualifiés, principalement en ingénierie informatique en Nouvelle-Aquitaine et Île-de-France.

- L'Américain Bristol Myers Squibb investira 110 millions dans la recherche clinique pour la lutte contre le cancer et noue un partenariat industriel (20 millions) avec un façonnier pour la production de principes actifs en France.
- La biotech américaine Biogen va collaborer avec la startup parisienne TheraPanacea dans le cadre d'un financement de 49,3 millions d'euros, en utilisant l'IA pour améliorer le diagnostic de la sclérose en plaques.

Services

- Le cabinet de conseil Accenture veut embaucher 2 000 personnes en France en 2022, dont 50 % en régions (Clermont-Ferrand, Lille, Nantes, Sophia-Antipolis et Toulouse).
- Le groupe Manpower prévoit plus de 16 000 emplois en CDI intérimaires.
- Le groupe de location de voitures Enterprise (Alamo, Enterprise) prévoit le recrutement de 60 personnes en 2022, avec l'ouverture de 20 nouvelles agences en propre en 2022.

Technologies

- L'Américain Equinix va investir 750 millions d'euros sur trois ans, accompagnés par la création de 165 emplois, et ouvrira notamment en juin 2022 son dixième site d'hébergement informatique à Saint-Denis (Île-de-France).
- L'entreprise informatique américaine Cisco envisage d'investir 50 millions d'euros sur trois ans dans l'Hexagone, dédiés à l'accompagnement des entreprises françaises en régions.
- La banque américaine Morgan Stanley ouvre à Paris un nouveau centre mondial de recherche appliquée pour ses activités de marché,

créant 80 à 100 emplois dans les prochaines années.

Article écrit par Maddyness avec AFP